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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

 

Ortsbeirat Hönow/33/2019/14-19 

 

Gremium Ortsbeirat Hönow 

Sitzung am: 24.04.2019 

Sitzungsort Vereinshaus Gartenfreunde Hönow, Thälmannstr. 21,   
15366 Hoppegarten 

Beginn: 19:00 Uhr    Ende:  20:34 Uhr 

anwesend: 

Ortsvorsteher 
Christian Klahr       
 
stellv. Vorsitzende 
Helga Hummel  
 
Mitglieder 
Christian Arndt  
Kathleen Gohs  
Dr. Günter Halt  
Thomas Stauber 
Wolfgang Toleikis 
Elke Zielisch  
 
 
Bürgermeister 
Karsten Knobbe 
 
 
Verwaltung 
 
 
Gäste 

 

 

abwesend: 

Ortsbeiratsmitglieder 
Carmen Oelke 
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Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung 
über eine Änderung 

3 Feststellung von Ausschließungsgründen 
4 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 06.03.2019 
5 Ergänzende Informationen der Verwaltung zu Anfragen 

der Einwohner und Ortsbeiratsmitglieder aus der letzten 
Sitzung  

6 Anfragen der Einwohner 
7 Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
8 Mitteilungen des Ortsvorstehers 
9 Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 

06.05.2019 
9.1           Beschlussvorlagen 
9.1.1  DS 430/2019/14-19  Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für den 

Entwurf des Bebauungsplans „Feuerwehrstandort 
Siedlungserweiterung Hönow“ 

10                                               Rückblick auf die letzte Wahlperiode und deren noch  
                                                   offene Probleme 
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

Der Ortsbeirat ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen.  
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3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 

 

4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift  
vom 06.03.2019 

 

Das Protokoll wird ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 

 
 
5  Ergänzende Informationen der Verwaltung zu Anfragen der Einwohner 

und Ortsbeiratsmitglieder aus der letzten Sitzung  
 
Der Bürgermeister hat die Fragen vorab schriftlich beantwortet (Anlage). 
 
 

6  Anfragen der Einwohner 
 

- Endlich wurde in der Mahlsdorfer Straße ein Fahrradweg durch Schilder 
gekennzeichnet. Aber warum nur in eine Richtung? 
Entscheidung des Straßenverkehrsamtes 
 

- Nach Unfällen liegen häufig noch lange Fahrzeugteile an der Straßenkreuzung 
Mahlsdorfer Str./Thälmannstr. Wer ist zuständig? 
Mahlsdorfer Str. ist Kreisstraße, Thälmannstr. eine Gemeindestraße; Informationen 
über Verschmutzungen können zeitnah über den Maerker weitergegeben werden 
 

- Es ist häufig eine Verschmutzung des Pavillons im Grünzug zu bemerken. Wer ist 
für die Reinigung zuständig? 
Der Grünzug wird regelmäßig durch die Gemeinde gereinigt, beim Frühjahrsputz 
am 6. April wurden keine stärkeren Verschmutzungen als an anderen Stellen im 
Grünzug festgestellt. Die neu zu wählende Gemeindevertretung und der neu zu 
wählende Ortsbeirat sollten über die dann zu bildende Kinder- und 
Jugendvertretung eine Kontrolle und Reinigung in Eigenregie der Jugendlichen 
anstreben. 
 

- Die Tourenpläne der Straßenreinigung und der Grünabfallabholung sollten so 
aufeinander abgestimmt werden, dass die Straßenreinigung einen Tag nach der 
Abholung des Grünabfalls erfolgt und nicht einen Tag vorher. 

 
- Liegen in der Gemeinde Informationen zum Ausbau der Dahlwitzer Straße durch 

Berlin vor? 
Nein 
 

- Ist die Wiedereinrichtung des Sero Points geplant? 
Ja, mit Errichtung des neuen Standorts für den Bauhof. 
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7  Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
 

- Hundetoiletten: 

 Bitte den Rhythmus der Leerungen überprüfen, da häufig die Abfallbehälter 
überlaufen. 

 Können die Kunststofftüten gegen solche aus umweltfreundlichem Material 
ersetzt werden? 

 Kann eine zusätzliche Hundetoilette an der Bamberger Straße aufgestellt 
werden? 

 
- Warum fährt der Bus 943 am Wochenende nicht durch die Siedlungserweiterung? 

Vom Landkreis kam die Antwort, dass der Bus auch am Wochenende die neue 
Wegführung befährt. 
 

- In der Rotdornstraße wurden neue Poller gesetzt. Es fehlen aber an einigen die 
Reflexionsstreifen und drei Poller wurden anders als die anderen aus Holz ersetzt. 

 
- Wann werden die Verdunstungsgräben instand gesetzt? 

 
- Wann werden die Ersatzhaltestellen umgebaut? 

Im Mai soll begonnen werden. 
 

- Die Brandenburgische Straße ist durch die Verschwenkung unübersichtlich 
geworden. Wäre es nicht sinnvoll, Ampelanlagen zu errichten? 
Mit dem komplexen Sachverhalt beschäftigt sich die Arbeitsgruppe 
Verkehrssicherheit, der auch ein Verkehrsplaner angehört. 

 
 
8  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 
Der Ortsvorsteher informiert über die schriftlichen Antworten des Bürgermeisters und 
bekräftigt die Notwendigkeit, die Stelle des Straßenbegehers wieder zu aktivieren. 

 
 
9  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 06.05.2019 
9.1  Beschlussvorlagen 
9.1.1 DS 430/2019/14-19  

Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für den Entwurf des 
Bebauungsplans „Feuerwehrstandort Siedlungserweiterung Hönow“ 

 
Die Mitglieder des Ortsbeirates bekräftigen die Notwendigkeit einer Ausfahrt für Fahrzeuge 
im Einsatz über die Neuenhagener Chaussee. 
Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
10  Rückblick auf die letzte Wahlperiode und deren noch offene Probleme 
 

- Die monatlichen Seniorengeburtstagsfeiern finden großen Zuspruch und sollten 
weiterhin durchgeführt werden. 

- Das neue Ortsteilzentrum mit Bibliothek muss nach Eröffnung mit Leben erfüllt 
werden. 
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- Das Dorf- und Schützenfest sollte weiterentwickelt werden als gemeinsame 
Veranstaltung aller Vereine. Die gute Zusammenarbeit mit dem Schützenverein hat 
sich bewährt. 

- Ein beidseitiger Radweg in der Mahlsdorfer Straße ist ein Ziel, für das man einen 
langen Atem braucht. 

- Nach der gemeinsamen Begehung des Grünzuges durch den Ortsbeirat, den 
Bürgermeister und den verantwortlichen Verwaltungsmitarbeiter ist die 
Instandsetzung der Wege für dieses Jahr geplant. Die Durchführung der 
Maßnahme sollte begleitet werden. 

- Offen ist noch ein endgültiges Fazit der Erhebung, wo es fehlende oder 
unzureichende Straßenbeleuchtung gibt. 

- Zum geforderten Spielplatz in Hönow-Dorf wird es in der nächsten GV-Sitzung 
einen Antrag der LINKEN geben. 

- Zur Prüfung einer Geschwindigkeitsbeschränkung in der Hoppegartener Straße 
führt die Verwaltung Messungen durch. Das Ergebnis und daraus resultierende 
Maßnahmen sollten verfolgt werden. 
 

Zur Durchführung des Dorf- und Schützenfestes 2019 im Rahmen der Siedlertage gibt der 
Ortsvorsteher ein Schreiben zu Protokoll. (Anlage) 
Eine Antwort des Schützenvereins steht noch aus. 
 
 
 

 

gez. Christian Klahr    gez. Helga Hummel 

Ortsvorsteher Hönow    Protokoll 


